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Современная история белорусско-российских отношений насчитывает более двух с 

половиной десятилетий. Сегодня сотрудничество Беларуси и России имеет стратегический 

характер, развиваясь по всем направлениям. Однако наиболее успешными сферами 

взаимодействия двух государств являются внешнеполитическое и оборонное направления. Это 

объясняется воздействием внешнего фактора, в частности действий Запада по усилению 

геополитического влияния в мире, что способствует консолидации Беларуси и России.  

Цель статьи – рассмотреть влияние западного фактора на развитие белорусско-

российских отношений в постсоветский период. 

Материал и методы. Представленная работа написана на основе информационных 

источников, а также имеющихся исследований белорусских, российских и западных авторов с 

использованием общенаучных и специально-исторических методов. 

Результаты и их обсуждение. Действия Запада по продвижению на Восток, а также 

попытки США, ЕС и НАТО диктовать свои условия Минску и Москве способствовали 

белорусско-российскому сближению. Внешний фактор консолидирует Беларусь и Россию с 

целью противостояния потенциальной опасности, примером чего является координация 

внешней и оборонной политики двух государств. При этом у сторон имеются свои 

национальные интересы, что порой приводит их к собственному видению актуальных проблем 

мировой политики, а это в ряде случаев вызывает белорусско-российское недопонимание. 

Однако в целом Беларусь и Россия являются ближайшими союзниками и стратегическими 

партнерами, усматривающими в политике Запада потенциальную опасность, которая 

требует с их стороны адекватных ответов.  

Заключение. Сделан вывод о том, что действия Запада содействуют белорусско-

российскому сближению. Именно военно-стратегическое сотрудничество Беларуси и России 

является их наиболее успешной сферой взаимодействия.  
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Contemporary history of Belarusian – Russian relations has lasted for two and a half decades. The 

cooperation between Belarus and Russia today is of strategic character and develops in different 

directions. While the most successful spheres of the interaction of the two countries are the foreign 

policy and the defense directions. This is explained by the influence of the outer factor, namely by the 

actions of the West on the strengthening the geopolitical influence in the world which promotes the 

consolidation of Russia and Belarus.  

The purpose of the article is to consider the influence of the Western factor on the development of 

the Belarusian – Russian relations in the post-Soviet period. 

Material and methods. The paper is based on information sources and on the available studies by 

Belarusian, Russian and Western authors with the application of general scientific and special 

historical methods.  

Findings and their discussion. Actions of the West on the advance to the East as well as attempts 

of the USA, EU and NATO to dictate their conditions to Minsk and Moscow promoted Belarusian – 

Russian nearing. The outer factor consolidates Belarus and Russia with the aim to confront a potential 



danger, the example of which is the coordination of the foreign and defense policy of the two 

countries. At the same time the countries have their national interests, which often results in their own 

vision of the urgent issues of the global policy, which, in some cases, causes Belarusian – Russian 

misunderstanding. However, Belarus and Russia are, on the whole, closest strategic partners which 

consider Western policy to be potentially dangerous, which requires proper responses.  

Conclusion. Conclusion is made that actions of the West promote Belarusian – Russian nearing. It 

is the military strategic cooperation of Belarus and Russia which is their most successful sphere of 

interaction.   
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